



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVIII

DECRETO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 14061

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 24

SABADO 10 DE OCTUBRE DE 1908

**PRECIOS DE SUSCRIPCION**  
En la PENINSULA: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

**CONDICIONES**  
El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de Acil cobro.—Correos postales en París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jones, 31, Faubourg-Montmartre.

## Alarma infundada

Hace dos días circularon por esta ciudad rumores altamente pesimistas respecto á «anormalidades» en la salud pública en Valencia.

Un telegrama que recibimos en esta redacción puesto por nuestro corresponsal en Madrid hacia entrever la posibilidad de que en dicha capital se hubieran presentado algunos casos de enfermedad sospechosa, confirmando más esta creencia, el hecho de haber celebrado misteriosas conferencias las autoridades y haber penetrado en aquel puerto un buque con patente suiza procedente de una de las poblaciones más castigadas por la epidemia cólerica.

Por fortuna han resultado infundados tales pesimismo: la salud en Valencia es inmejorable y según noticias oficiales y referencias de autorizado origen, solamente registran aquellas estadísticas de morbilidad afecciones gástricas de carácter leve, tales como cólicos intestinales, catarros gástricos, etc., etc., muy propios de la estación que atravesamos y que tiene su origen en la ingestión de frutas poco sazonadas y enfriamientos hipogástricos y epigástricos por las bruscas transiciones de temperatura.

No hay motivo por consiguiente para tales alarmas, pues ni en Valencia ni en el resto de la península existen siquiera remotos temores de que nos visite el terrible huésped del ganges, que tan funestos estragos está produciendo en lejanos estados europeos.

Por otra parte, tanto las autoridades municipales y gubernativas como las sanitarias, han adoptado con laudable previsión toda clase de precauciones para garantizar la salud pública, y evitar que lleguen á España viajeros ú objetos procedentes de los puntos infestados.

En Cartagena, ha comenzado á funcionar activamente la Junta municipal de Sanidad bajo la dirección del señor alcalde y las competentes personas que en ella figuran, creémos que debe servir de garantía al vecindario, para desechar todos los temores y alejar de sí todas las alarmas.

Vivamos tranquilos por ahora puesto que ningún peligro nos amenaza.

### NOTAS ALEGRES

## Gentes frescas

Aspiración noble, justa y meritoria es la que tiene cada hijo de vecino a desentenderse, vivir bien y ser independiente; pero cuando eso no se puede lograr por falta de medios, ó sease bienes de fortuna, se consigue con el trabajo, quemándose, como es lógico y se suele decir, las respectivas cejas.

Hay, sin embargo, muchos individuos de mayor ó menor aptitud para el trabajo que quieren realizar tan razonables aspiraciones sin molestarse lo más mínimo, encontrando muy cómodo que otros estén al yunque constantemente para que ellos prosperen; y lo más triste es que suelen lograrlo.

Es una habilidad como otra cualquiera, menos digna y decorosa tal vez, pero que, si da el resultado apetecido,

no da frío ni calor á los preopinantes, que ante todo y sobre todo van á su asunto; pero, desengáñate, oh Teófilo! tales gentes siempre van señaladas por el dedo escrutador de la sana crítica, y aun cuando tengan buenas y robustas espaldas, es demasiada carga para vivir como corresponde entre personas decentes.

Los que explotan aptitudes ajenas y cierran el paso á los que trabajan para que no se rediman y sigan siendo víctimas de sus artimañas son, hablando castellánamente, unos solemnísimos bribones, que aun cuando no van á la cárcel por aficionarse á lo ajeno contra la voluntad de su dueño, son perfectamente clasificados y juzgados por la voz pública, así vayan envueltos en gabán de pieles y usen automóvil para viajar.

Claro es que, el que no tiene aprensión, toda la calle es suya; pero, con todo, el aura popular es lo que más se estima en este pícaro mundo, y el que no disfruta de buena fama, aun cuando logre estar á bien con el Cóligo, no puede sentir eso que los nobles hijos de Marte, del Neptuno y de Belona, llaman la interior satisfacción.

Las miserias del mundo son muchas y grandes; y si bien muchas veces están ocultas bajo grandezas ficticias y oropeles deleznales, no por eso dejan de existir; y el que, pudiendo aternualas ó evitarlas no lo hace, incurre en el dictado de mala persona conque chicos y grandes lo califican al unísono.

La justicia histórica, por falta de clamores de apreciación, no podrá decir nunca que tales sujetos son criminales: eso no; pero el juicio público; cuyos fallos son inapelables, la vox populi, que dicen los clásicos, esa las reputa por malvados en su grado máximo, y por bribones en el mínimo.

Y ¡cuantos hay en estas sociedades cultas y doradas! Todo el mundo los conoce, así vayan más disfrazados de alma que cabe imaginar. Lógico es que cada hijo de vecino, como se expresa más arriba, quiera subir, brillar, conquistar el respeto, la admiración y el afecto de sus conciudadanos; pero estando el campo abierto, libre y aseguib'e para todas las iniciativas buenas, á nadie se le critica por haber sabido vencer con arte ó ingenio, y siempre con el trabajo y esfuerzos propio, las dificultades que se presentan en su camino.

Aquí lo que se critica, lo que se censura, de lo que se murmura y abomina, es del proceder indecible y latrofacioso de ciertos caballeros particulares, que con una frescura sin igual, y como el grajo de la fábula se atribuyen méritos y servicios ajenos, pasando por lo que no son y llegando á lo alto usando y abusando como escabel de los apocados, de los tímidos, de los decentes que poseyendo medios y luces naturales para subir, no suben nunca, porque su propia escalera les es arrebatada con malas artes por esos vividores de mala fe, que se interponen siempre ante el verdadero mérito y absorben con fines aviesos los esfuerzos, los trabajos ó las aptitudes de los débiles, de las apocados ó de los sencillos y modestos.

ABEL IMART

## ECOS DEL MUNDO

El primer dirigible militar italiano ha hecho pruebas tripulado por los capitanes de ingenieros Crocco y Ricaldoni. Desde las inmediaciones del lago Bracciano, donde ha sido construido, hasta Bracciano, población,

ha volado sin incidente á 400 metros de altura, atravesando el lago. En breve será el experimento definitivo.

Una espantosa detonación sembró alarma en cuantas personas transitaban por los alrededores del ministerio de la Guerra de Rusia.

Hubo quien supuso que se trataba de algún atentado anarquista, y la gente se apresuró á huir presa del mayor pánico, refugiándose en los portales inmediatos.

Al poco rato, y establecida la calma, se averiguó el origen del suceso.

La causa de la formidable explosión que se dejó sentir con gran intensidad en los alrededores, fué, el haberse inflamado, se ignora por qué causa, algunas materias explosivas que se hallaban almacenadas en el polvorín instalado en el ministerio de la Guerra.

De la catástrofe han resultado gravemente heridos cinco obreros, y otros siete con ligeras erosiones en diferentes partes del cuerpo.

En vista de los acuerdos adoptados por el gobierno holandés para proceder al bloqueo de Venezuela, el gobierno de esta República ha comunicado órdenes para que en La Guayra y Maracaibo se hagan preparativos con objeto de resistir el bloqueo.

El general Castro ha anunciado al Senado que ha juzgado conveniente negarse á recibir una segunda nota del gobierno de La Haya.

En un banquete celebrado en Manila en honor del Ejército y la Escuadra yanqui, el gobernador Smith declaró que la independencia de las Filipinas es innecesaria, porque América conservaría los derechos de extraterritorialidad con más rigor que el régimen actual.

Añadió que la agitación que se nota por la independencia es obra de políticos malvados, y expresó su confianza en el resultado de la educación á los asiáticos por el sistema excelente de los americanos.

El discurso es muy comentado por la Prensa.

Se siguen recibiendo de Bombay

detalles espantosos de los estragos causados por los inundaciones en la India. En la provincia de Haiderabad han sido recogidos ya 70 000 cadáveres de personas ahogadas.

En telegrama de Allekabad, se confirma la noticia de que asciende á 50 000 el número de víctimas de las inundaciones.

## BOLSA DE MADRID

De nuestro servicio particular IMPRESIONES

Las Bolsas siguen presentando mediano aspecto, no obstante los esfuerzos que hace la especulación para sostenerlas. La de París, aunque no tan agitada como ayer, revela muy poca seguridad en sus cambios. La de Londres, según telegramas de primera hora, abrió en completa desmoralización, reafirmando después. Ya se conoce el diciendo á cuenta del Riotinto, que es de 27 chelines 6 peniques. El mercado catalán se agita á compás de los cambios extranjeros y el nuestro, aunque trata de resistir, se ve obligado á seguir la corriente.

El interior fin de mes, muy movido oscila por la mañana de 83,65 á 83,52 y durante la tarde de 83,57 á 83,47, cerrando á 83,50. El Contado en partida se publica á 83,40 como ayer, pero á este cambio hay papel en abundancia. Los dos Amortizables muy firmes, pero con escaso negocio, sobre todo el 4 por 100. De los Bancos el de España gana un entero y el del Río de la Plata dos pesetas en título. Los demás no tienen variación, como tampoco la tienen los Tabacos. Las Azucareras preferentes, flojas, á 108,50 y 75; las Ordinarias sin negocio y las Obligaciones en alza, á 102. Los Francos siguen subiendo, negociándose de 11,80 á 75, quedando en el corro á este cambio y oficialmente á 11,70. Libras, á 28,01 y 28,04. Bilbao.—Meneras, 98; Almagreras, 116; Vascongados, 103,25; Papeleras, 51; Obligaciones Resineras, 98,50.

«Mercado de metales de Londres.» Precios en lib. est por tonelada: Cobre Standard contado 59-17-6; á 3 meses, 60-15-0; Best Selected, 64-0-0; Estano del Estrecho, 133-17-6; á 3 meses, 135-7-6; Estano inglés lingotes, 132-0-0 Barritas, 133-0-0; Plomo español,

### EL AMIGO FRITZ 40

rechinaba los dientes y exclamaba como si estuviera todavía en aquella crítica posición:

—No me movía porque pensaba: ¡Si te mueves, son capaces de clavarte la orquilla por la espalda!

Le refirió este suceso al recandador Haan, que parecía escucharle, y con la cara morada, «estómago abultado á manera de tonel», «la corbata blanca y medio deshecho el nudo, los ojos velados por las lágrimas y la risa en los labios, na hacía sino pensar en la próxima apertura de la caz». De cuando en cuando se incorporaba como para contestar algo; pero se recostaba nuevamente, con lentitud en su sillón y dejaba su cabeza, llena de sortijas, sobre la mesa cerca de la copa.

Josef estaba serio. Su cara cobriza denotaba su contemplación interior. Había echado para atrás su gran cabellera, y su mirada penetrante le fijaba en el cielo azul que veía por lo alto de las ventanillas.

Kobus se detestaba de risa oyendo al gran Federico. Su ancha nariz le cubría la mitad de la cara, y sus pómulos salientes y elevados por la risa, daban á su fisonomía la apariencia de una carera.

—Vaya, bebamos una copita más. La botella está por la mitad.

### Biblioteca de EL ECO DE CARTAGENA 37

ya paseando por la plaza; no puedo perder un minuto...

Fritz se marchó, y al pasar por la cocina previno á Kotel que pusiera á cocinar los vinos y á calentar el Bardoos; estaba radiante de alegría, y al entrar en su cuarto tarareaba:

—¡Trás, lá, lá!... que vuelve el verano ya!... ¡ohín, ohín!

El olor confortante de la sopa de congresos se percibía en toda la casa. La gran Frenzel, la cocinera del «Boef Rouge», avisada de antemano, llegaba en aquel momento para ayudar á la vieja Kotel que no podía sola atender á la cocina y al comedor.

Serían las once y media en la iglesia de Lardolphe, y los convidados no podían tardar mucho.

IV

Hay nada más agradable en el mundo que sentarse á la mesa con cuatro ó cinco amigos, en el tradicional comedor de sus antepasados y con...